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ÉDITO  

Accélérer l'accessibilité : De l'esprit olympique à la justice 
quotidienne 

 

Chers donateurs,  
 

Alors que les préparatifs des prochains Jeux Olympiques 
avancent à grands pas, le monde entier porte son regard sur 

notre capacité à organiser cet événement dans un esprit 

d’inclusivité et de justice sociale. Ces Jeux nous offrent une 
opportunité unique de faire progresser l’accessibilité. Notre 

objectif est clair : veiller à ce que chaque lieu soit accessible et 
accueillant pour les personnes en situation de handicap.  

 
Des progrès notables ont été réalisés dans le domaine du sport 

de haut niveau où le handicap visuel est mieux pris en compte. 

Des mesures concrètes ont été mises en place pour que les 
athlètes et les spectateurs aveugles et malvoyants puissent 

participer : adaptation des infrastructures sportives, utilisation 
de technologies spécifiques, formation des accompagnateurs… 

Ces moyens ont considérablement amélioré l’expérience des 

sportifs et des spectateurs. Ces efforts démontrent que des 
avancées significatives peuvent être faites lorsque la volonté 

collective est présente. 
 

Cependant, au quotidien, les contraintes restent nombreuses. 
Malgré les lois et les bonnes intentions, de nombreux lieux 

restent inaccessibles ou mal adaptés, y compris pour les 

personnes aveugles et malvoyantes accompagnées de chiens 
guides. Bien souvent le manque d’information, les préjugés ou 

la méconnaissance des lois sont à la source de situations 
discriminantes et humiliantes. 
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Un exemple récent illustre cette réalité : Arthur Aumoite et son 
chien guide se sont vu refuser l’entrée dans un supermarché, ce 

qui constitue une violation flagrante de leurs droits. Face à 
cette injustice, notre association a décidé de s’engager à se 

porter partie civile à ses côtés. Ce geste fort démontre notre 

détermination à défendre les droits des personnes aveugles et 
malvoyantes et à lutter pour une société plus juste et inclusive.  

 
Le procès d’Arthur Aumoite nous rappelle les défis quotidiens 

rencontrés par de nombreuses personnes aveugles et 
malvoyantes. Bien que nous saluions les progrès rendus 

possibles par les Jeux Olympiques et les dernières 

réglementations, il est crucial de veiller à ce que ces avancées 
soient durables et s’étendent à tous les aspects de la vie 

quotidienne. Pour ces raisons, nous nous mobilisons et agissons 
pour faire respecter les droits des personnes en situation de 

handicap visuel.  

 
Votre engagement est essentiel pour atteindre cet objectif. 

Votre soutien nous permet de continuer nos actions 
d’accompagnement, de prévention et de sensibilisation afin de 

construire une société où l’accessibilité est la norme et non 
l’exception. 

 

 
Manuelle Mellado 

Présidente de l’Unadev 
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À LA RENCONTRE DE 

 
Annouck Curzillat et Julie 

Marano : des jambes et des yeux 

en or ? 
 

Rentrée des Jeux paralympiques 
de Tokyo avec la médaille de 

bronze, Annouck Curzillat 

s’apprête à relever un nouveau 
défi au triathlon, à Paris, avec 

de nouveau « yeux » : ceux de sa 
guide Julie Marano avec qui elle 

forme un duo « fusionnel ».  
 

À l’issue des Jeux de Tokyo, Annouck n’était pas certaine de se 

relancer dans l’aventure. 
 

« J’avais besoin de réfléchir après ces vives émotions et tout ne 
me convenait pas dans mes conditions d’entraînement », 

explique-t-elle. « Mais je me suis dit allez, c’est chez toi, à 

Paris, faire les Jeux paralympiques de Paris, mais cette fois-ci 
dans de bonnes conditions ». 

 
 Avec l’appui de Sébastien Court et Marie Peytaud, leurs 

entraineurs, Annouck et Julie formeront bientôt un binôme « 
costaud aussi bien physiquement que psychiquement », comme 

le souligne Julie. « Julie, c’est mes yeux pendant la course » 

aime dire Annouck. « Son rôle, c’est de tout faire pour que je 
puisse m’exprimer au maximum de mes capacités sur la course.  

 
Tout un travail a été mis en place pour communiquer entre 

nous. On passe du temps ensemble, on mange ensemble, on 

fait des choses ensemble, c’est une relation fusionnelle ! » « 
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Être les yeux de quelqu’un a raisonné en moi, car j’allais 
partager ainsi des valeurs importantes », complète Julie. « C’est 

une aventure humaine avant tout et une expérience encore plus 
puissante que de gagner. »  

 

Des premières émotions à l’approche des Jeux.  
Si sa sélection n’est pas encore confirmée par la fédération 

française de triathlon, Annouck est très bien placée : 5ème 
actuellement au classement mondial. « Nous cherchons des 

détails pour améliorer la performance et il y a des situations où 
on se dit qu’il ne faut pas baisser la garde », répond la sportive. 

« Mais les échecs nous rendent plus forts ! »  

 
Approchée pour être porteuse de la flamme olympique, celle-ci 

a déjà connu sa première émotion liée aux Jeux, même si elle a 
décliné la proposition car elle sera, à ce moment-là, en 

entrainement intensif, à quelques jours d’investir le village 

olympique . À l’approche des épreuves, l’athlète avoue être 
déterminée de monter sur le podium. « Je la veux notre 

médaille, car je n’ai pas eu la mienne à Tokyo ! », renchérit Julie 
pour qui participer aux Jeux est un rêve de gamine. 

 
De ces « années intenses », Annouck et Julie retiendront aussi 

ceux qui les ont aidées au-delà de l’entraînement : l’Agence 

nationale du sport, la Fédération de triathlon, la Fondation du 
sport français, le Ministère des Sports, des partenaires privés 

ou encore l’Unadev.  
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ACCOMPAGNER 

DESCRIPTEURS DE 

L’INVISIBLE : L’ART DE 

SOUFFLER DES 

DESCRIPTIONS AUX 

SPECTATEURS AVEUGLES 

 

Dans les rues animées des 

festivals et des spectacles 

en plein air, une 

expérience sensorielle 

unique se déroule, principalement pour ceux qui ne peuvent pas 

voir.  

 

Derrière cette magie se cachent des structures associatives 

dédiées, offrant un service précieux : celui de la narration en 

direct pour les personnes aveugles et malvoyantes. Leur 

mission est de rendre les arts et la culture accessibles à tous, 

indépendamment des capacités physiques, en fournissant des 

descriptions en direct pour les personnes aveugles afin qu’elles 

participent pleinement à l’expérience.  

 

Une immersion complète  

Des guides en direct, munis de microphones discrets, 

murmurent des descriptions détaillées dans les oreilles des 

spectateurs aveugles. Certains recourent à des casques audios 

pour une immersion sonore maximale. Dans certains cas, la 

réalité virtuelle est même utilisée pour créer des expériences 
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sensorielles encore plus immersives, stimulant l’imagination 

pour créer des souvenirs intenses.  

Didier est adepte de ces services : « Assister à un festival de 

musique en plein air en tant que personne aveugle peut parfois 

être une expérience isolante. Les bruits, les voix et les 

mouvements qui m’entourent peuvent sembler chaotiques et 

déroutants. La première fois que j’ai utilisé ce service, je me 

suis assis dans la foule, j’ai mis un casque audio et j’ai entendu 

une voix douce dans mes oreilles. C’était comme si un guide 

invisible me prenait par la main et me conduisait à travers le 

spectacle. Les descriptions étaient vivantes et détaillées. Je 

pouvais sentir la musique vibrer dans l’air, entendre les 

acclamations de la foule et même imaginer les couleurs des 

lumières scintillantes sur scène », poursuit Didier.  

 

Rendre visible l’invisible  

« Grâce à ces descriptions en direct, le festival est passé d’une 

expérience sensorielle confuse à une aventure immersive. J’ai 

pu me connecter pleinement à l’énergie et à l’émotion des 

artistes, ressentir la magie de l’instant présent et partager des 

souvenirs précieux avec mes amis et ma famille. Pour moi, ces 

descripteurs de l’invisible ne sont pas seulement des 

narrateurs, ce sont des facilitateurs de connexion. Leur travail 

va bien au-delà de décrire ce qui se passe sur scène ; ils ouvrent 

une fenêtre sur un monde autrement invisible pour moi. »  

 

Malgré leur noble mission, ces organisations sont confrontées à 

des défis récurrents tels que la recherche de financement, la 

logistique et la formation des bénévoles. Cependant, leurs 

succès sont nombreux. Leur présence lors de festivals et de 
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spectacles de rue s’accroît, et de plus en plus de personnes 

aveugles font appel à leurs services.  

 

Ces structures associatives incarnent un idéal d’inclusion et de 

diversité dans le monde de l’art et de la culture où l’expression 

artistique ne devrait pas être limitée par des barrières 

physiques ou sensorielles. En rendant les spectacles accessibles 

à tous, elles enrichissent non seulement l’expérience 

individuelle, mais renforcent également le tissu social de notre 

société. Leur travail montre que, dans le monde de l’art, il n’y a 

pas de limites à ce que chacun peut ressentir et apprécier. 
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INNOVER 

RANGO DE GOSENSE :  

UNE AIDE TECHNOLOGIQUE 

POUR DES DEPLACEMENTS 

SECURISES 

Dans le domaine de 
l’assistance aux 

déplacements des personnes 
aveugles et malvoyantes, 

GoSense et son dispositif Rango se distinguent par leur 

innovation et leur engagement social. L'entreprise s'efforce de 
rendre leur technologie utile et accessible, reflétant les valeurs 
de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS). 

Une technologie de pointe 

La canne blanche traditionnelle permet de détecter les 

obstacles au niveau du sol, mais elle ne permet pas de bien 
détecter ceux qui se trouvent en hauteur ou qui ont une faible 

emprise au sol, comme les boîtes aux lettres, les hayons de 

camion lors de livraisons, certaines barrières, les tables de 
restaurant ou bien les branches d’arbre. En balayant sa canne 

blanche, il est également courant de manquer certains 
obstacles au niveau du sol, notamment ceux qui sont étroits. 

La solution Rango permet de sécuriser les déplacements. Le 
dispositif se fixe sur n’importe quelle canne blanche, avec un 

système d’accroche universelle. Connecté par Bluetooth à un 
smartphone, il fournit une détection des obstacles par un retour 

sonore en 3D, transmis via des écouteurs Bluetooth externes 
(les Noor), permettant ainsi aux utilisateurs de se déplacer 

dans leur environnement sans être surchargés de retours. 
Rango sélectionne les obstacles représentant un vrai danger.  
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Il permet de s’orienter en annonçant les intersections ou encore 
de donner accès aux horaires de passages des transports en 

commun. L’une des nouveautés est l’assistance au bon maintien 
de la canne blanche. 

Une aide pour l’instruction des dossiers de prise en charge 
financière 

GoSense accompagne les utilisateurs tout au long du processus 

d’obtention des aides publiques, collaborant étroitement avec 

eux pour assurer le remboursement de Rango, pouvant 
atteindre jusqu’à 100 % grâce au cumul des aides. 
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DOSSIER SPÉCIAL 
 

CHIENS GUIDES : UNE LUTTE 
PERMANENTE POUR LE RESPECT 

DES DROITS DES PERSONNES 

AVEUGLES ET MALVOYANTES 

Depuis la loi du 30 juillet 1987, la 
législation française garantit aux 

chiens guides d’aveugles ou 

d’assistance et à leurs maîtres un 
accès sans restriction aux 

transports et aux espaces publics. Il 
y a 6 ans, Arthur a été victime 

d’une expérience discriminatoire à 
l’entrée d’un supermarché, alors 
accompagné de son chien guide. Il témoigne. 

« Lors d’un week-end à Marseille, accompagné d’un ami, je me 

suis vu refuser l’entrée d’une enseigne de supermarché par son 
vigile et son responsable. Ils se sont opposés à ce que mon 

chien m’accompagne dans le magasin, pour des raisons 

d’hygiène, ce qui n’est pas recevable dans un Établissement 
Recevant du Public (ERP). Mon ami a eu le réflexe de filmer la 

scène. La loi s’étend également aux chiens guides en formation, 
accompagnés par leurs familles d’accueil ou leurs éducateurs. 

Cette loi vise à faciliter l’autonomie et l’inclusion des personnes 

à mobilité réduite ou en situation de handicap dans la société 
en leur permettant de se déplacer librement et d’accéder à tous 
les services et lieux sans discrimination. 

Sensibiliser pour informer 

Chaque année, selon l’Observatoire de l’Accessibilité des Chiens 

Guides et d’Assistance, près de 200 cas de refus d’accès de 
chien guide aux établissements recevant du public sont 
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déclarés. Les maîtres de chiens guides ou d’assistance et les 
associations de défense des droits des personnes à mobilité 

réduite ou en situation de handicap multiplient les 
interventions pour s’assurer que cette législation soit 

pleinement appliquée et respectée. Leurs actions de formation 

et de sensibilisation auprès des professionnels des transports, 
des commerçants et autres établissements accueillant du public 
sont essentielles. 

Arthur Aumoite : un porte-voix contre les discriminations 

Arthur est adhérent à l’Unadev, il vit à Lille. Il est malvoyant et 

est accompagné de son chien guide, Snoop, un berger allemand 
qu’il considère comme une extension de lui-même. Il est 

engagé pour défendre et promouvoir des causes qui le touchent 

comme l’inclusion des personnes en situation de handicap, 
l’accessibilité et les chiens d’assistance. 

Malgré mes explications et la présentation de documents 

officiels sur les chiens guides, le responsable est resté 

inflexible. La situation s’est compliquée lorsque le vigile a 
enlevé la laisse de mon chien, le tirant par le harnais dans la 

rue. Le gérant m’a bousculé pour me faire sortir à mon tour. La 
police, appelée par l’enseigne pour dénoncer la situation, a 

finalement confirmé que notre présence avec le chien guide 
était légale» 

Comment avez-vous réagi sur le moment ? 

« Sur le coup, assez calmement, j’ai essayé d’expliquer le statut 

de mon chien mais le responsable du magasin n’a pas voulu 
m’écouter. Par la suite, j’ai décidé de diffuser sur internet la 

vidéo floutée de l’altercation afin de sensibiliser et d’informer 
le public. Plus tard, j’ai décidé de porter plainte contre 

l’enseigne et le directeur du magasin, non pas pour me 
victimiser mais pour faire un cas de jurisprudence de cette loi. » 
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À votre avis, quelles actions pourraient améliorer l’inclusion et 
l’accessibilité des personnes handicapées ? 

« Les réseaux sociaux jouent un rôle crucial dans la 

sensibilisation et la mobilisation du soutien communautaire. 

L’interaction avec la communauté permet d’ouvrir des débats et 
d’apporter des réponses. Je suis très actif sur les réseaux 

sociaux. Dans mes vidéos, je montre "pas à patte" les capacités 
des chiens guides à reconnaître les obstacles, leur formation 

par des éducateurs canins. J’aborde également le droit d’accès 

et les enjeux juridiques. Je fais souvent des sensibilisations 
dans les écoles car les jeunes sont très réceptifs et curieux. 

Aucun tabou avec eux. Le secteur social et médico-social est 
également très demandeur d’informations. Comment accueillir 

une personne aveugle dans un hôpital ? La guider dans 
l’établissement ? Lui expliquer les examens et les soins 

effectués ? Il est essentiel de fournir de l’information, de la 

sensibilisation et de la formation sur le comportement à 
adopter envers les personnes aveugles et malvoyantes. » 

Des associations comme l’Unadev vous soutiennent dans vos 
démarches. Que représente cet appui ? 

« C’est très important de se savoir soutenu par les associations 

en faveur des personnes en situation de handicap, car 
malheureusement encore aujourd’hui, les discriminations sont 

notre lot quotidien. Je porte la voix des personnes aveugles et 
malvoyantes pour défendre nos droits. » 

L’Union Nationale des Aveugles et Déficients Visuels (Unadev), 
accompagnée de plusieurs autres associations, s’est engagée à 

se porter partie civile dans ce procès. L’objectif est clair : 

défendre les droits fondamentaux des personnes aveugles et 
malvoyantes et s’assurer que de tels actes de discrimination ne 

restent pas impunis. À l’heure où nous écrivons ces lignes, le 
procès n’a pas encore eu lieu. Les regards se tournent vers les 
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juges, dont la décision sera scrutée de près par tous ceux qui 
soutiennent cette cause afin de faire peut-être jurisprudence 

après plus de 36 ans d’impunité. Nous vous tiendrons informés 
de la suite des événements dans notre prochain numéro. 

SUIVEZ ARTHUR SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX 
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EN ACTION 
 

Un pas de plus vers l’autonomie et la confiance des jeunes de 
l’IJA 

 

Nos équipes du centre régional 
Occitanie de l’Unadev proposent 

un accompagnement sportif dédié 
aux jeunes de l’Institut des Jeunes 

Aveugles (IJA) présentant, pour 
certains, en plus de la défi cience 

visuelle, des handicaps associés 

(autisme) ou rares (surdité). À 
travers des activités adaptées 

telles que le torball, l’escrime ou 
encore le tir à l’arc, ces jeunes développent leurs compétences 

physiques et leur confiance en eux, favorisant ainsi leur 

intégration sociale et leur bien-être. Encadrés par nos 
professionnels formés, ils repoussent les limites de leurs 

capacités tout en tissant des liens forts avec leurs pairs. Cette 
initiative illustre l’engagement de l’Unadev à promouvoir 

l’inclusion et l’épanouissement des jeunes aveugles et 
malvoyants à travers le sport. 

 

 
L’accessibilité culturelle au coeur des débats à l’Assemblée 

Nationale 
 

L’Unadev a participé le 15 mai 

dernier à une table ronde, 
organisée à l’Assemblée 

Nationale, sur le thème de 
l’accessibilité culturelle aux 

personnes en situation de 
handicap visuel. Autour de la 
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table, les intervenants (associations oeuvrant autour de la défi 
cience visuelle, artistes, médiateurs culturels), dont l’Unadev, 

ont échangé autour des outils et des solutions existants 
permettant aux personnes atteintes d’un handicap visuel 

d’accéder à la culture de manière autonome. Bien qu’encore 

trop peu répandues dans le secteur culturel, des solutions 
existent, telles que les maquettes 3D (pour représenter des 

structures et des monuments), les dessins tactiles (pour 
découvrir des oeuvres peintes par exemple), ou encore des 

livres tactiles et sonores (pour favoriser l’autonomie des 
personnes non et malvoyante dans la visite d’une ville par 

exemple). Les théâtres mettent en place des solutions 

également. On peut par exemple citer le théâtre 
 

Des ateliers logement, organisés à Bordeaux 
L’Unadev souhaite apporter des réponses aux questions 

récurrentes des personnes aveugles et malvoyantes autour de 

leurs droits au logement. Le Pôle social du centre régional de 
Nouvelle Aquitaine de Bordeaux organise une série d’ateliers 

visant à sensibiliser et informer ses bénéfi ciaires sur les défis, 
les droits et les solutions liés au logement. Quelles sont les 

adaptations possibles pour un logement sécurisé et adapté à sa 
défi cience visuelle ? Comment faire une demande de logement 

social ? Comment anticiper un projet de déménagement ? 

Autant de questions qui seront abordées lors de ces ateliers. 
 

L’Unadev certifiée Qualiopi : gage de qualité des formations 
délivrées 

L’Unadev, en tant 

qu’organisme de formation, 
s’est engagée dans une 

démarche qualité et a 
obtenu sa certification 

Qualiopi dans la catégorie « 
Actions de formation » en avril 2024, pour une durée de 3 ans. 
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Créé par le Ministère du travail, le label Qualiopi garantit la 
qualité et le sérieux des formations. Grâce à cette certification, 

les entreprises ou les structures faisant appel à l’Unadev 
pourront faire financer leur formation par leur OPCO (Opérateur 

de Compétences). Nos programmes de formation sont 

accessibles sur notre site internet. 
 

Prix SFO/Unadev : une 
reconnaissance pour l’apprentissage 

du braille 
Le pôle prévention et sensibilisation 

accompagné de Julie Merveilleau, 

Directrice des missions sociales, a 
eu le plaisir d’assister à la remise 

du prix de la meilleure recherche 
clinique SFO-Unadev. D’une valeur 

de 5 000€, le prix a été décerné au 

Dr Benjamin Mathieu, Docteur en 
Sciences du Mouvement Humain 

pour son projet de recherche « Améliorer l’apprentissage du 
braille par le plaisir du toucher ». Notre présence à ce congrès 

avait pour objectif d’accroître notre visibilité, de renforcer notre 
notoriété et de consolider les liens avec les acteurs nationaux 

de la santé visuelle, en sensibilisant à la malvoyance et mettant 

en lumière différentes pathologies et niveaux de sévérité, en 
partenariat avec Ocens.  

 
De gauche à droite : Leila Yahiaoui, Dr Benjamin Mathieu et 

Julie Merveilleau 
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SANTE RECHERCHE 
 

DES JEUX VIDEO POUR 
AMELIORER NOTRE SANTE 

VISUELLE 

 
Contrairement aux idées reçues, 

les jeux vidéo peuvent, dans 
certains cas, avoir un effet 

bénéfique sur la santé des 
personnes malvoyantes. Utilisés 

sans excès, certains jeux vidéo 

possèdent des vertus reconnues 
par la science, comme 

l’amélioration et le renforcement des capacités cognitives des 
joueurs. Ils peuvent contribuer également à la rééducation de 

certaines pathologies oculaires. 

 

Une stimulation visuelle et oculomotrice  

Les jeux vidéo sollicitent diverses fonctions visuelles, incluant 

la perception des couleurs, des contrastes et des mouvements. 
Une performance optimale nécessite une rapide interprétation 

des informations à l’écran, obligeant les yeux à bouger 
constamment pour capturer les détails et ajuster la mise au 

point. Ainsi, les muscles oculomoteurs sont intensément 
exercés, créant un véritable entraînement visuel.  

Odysight est une application utilisée comme outil de 
prévention, de dépistage, de suivi de la Dégénérescence 

Maculaire Liée à l’Âge (DLMA) et de la rétinopathie diabétique. 

Cette application incite les patients à maintenir une pratique 
régulière d’autosurveillance et intègre des éléments ludiques à 

son application comme des puzzles dynamiques. Cette approche 
par le jeu vise à maintenir l’engagement des patients sur le 
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long terme, crucial dans la gestion des maladies dégénératives 
de la rétine.  

Quand l’amblyopie tire son épingle du jeu  

« Dig Rush » a été le premier jeu vidéo thérapeutique destiné à 
traiter l’amblyopie. Pour les créateurs du jeu, « les traitements 

‘‘classiques’’ de la pathologie comportaient plusieurs limites : 
le port d’un bandeau oculaire inconfortable et une 

stigmatisation sociale pour ceux qui le portaient, notamment 

les enfants ». En effet, cette pathologie qui se caractérise par 
une différence de vision entre les deux yeux, nécessite de faire 
travailler l’oeil dit «paresseux».  

Une étude de 2016 menée par la Retina Foundation of the 

Southwest, a conforté cette théorie, notamment pour les plus 
jeunes. Pendant deux semaines, 28 enfants ont reçu des 

traitements différents. Ceux utilisant un jeu binoculaire sur 
iPad avec des lunettes 3D ont amélioré leur acuité visuelle de 
1,5 point, contre 0,7 point pour ceux utilisant un cache-oeil.  

Aujourd’hui, les applications en ligne destinées à traiter 

l’amblyopie se multiplient. Elles nécessitent cependant l’avis 
d’un ophtalmologue avant utilisation. Contrairement aux idées 

reçues, les jeux vidéo peuvent, dans certains cas, avoir un effet 

bénéfique sur la santé des personnes malvoyantes. Utilisés 
sans excès, certains jeux vidéo possèdent des vertus reconnues 

par la science, comme l’amélioration et le renforcement des 
capacités cognitives des joueurs. Ils peuvent contribuer 
également à la rééducation de certaines pathologies oculaires. 
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INFORMER  
 

Le don régulier un geste qui compte double ! 
 

Maximisez l’impact de votre générosité en choisissant le don 

régulier à l’Unadev par prélèvement automatique. Cette forme 
de soutien vous permet de répartir votre générosité tout au 

long de l’année et à notre association de pouvoir mieux 
planifier ses actions. 

 
Bénéfique pour vous 

Simple et pratique 

Une répartition de votre générosité sur l’année avec un seul 
justificatif pour l’ensemble de vos dons. 

Sans engagement 
Possibilité de modifier le montant, la fréquence ou la 

suspension de votre don à tout moment. 

Vous avez plus d’impact 
Un don lissé sur l’année pour soutenir des actions durables 

 
Bénéfique pour l’Unadev 

Flexible et durable 
Le don régulier permet une plus grande réactivité, 

indépendance financière et anticipation budgétaire pour mener 

des projets d’envergure sur le long terme. 
Économique et écologique 

Moins d’appels aux dons, moins de courriers envoyés avec un 
seul reçu fiscal émis, moins de mail et donc une baisse 

d’émission de CO2 . 

 
J’active mon prélèvement automatique par mandat SEPA 

électronique sur www.don.unadev.com 
Plus d’informations sur le don régulier en scannant le QR code 

ou sur : www.soutenir.unadev.com/don-regulier 

http://www.don.unadev.com/
http://www.soutenir.unadev.com/don-regulier
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Grâce à la réduction fi scale de 66% un don régulier de 10 
€/mois, vous 

coûte réellement 3,40 €/mois. 

 
  



26 Colin Maillard • Juillet 2024 N°90 

LE LEGS NET DE FRAIS ET DE 
DROITS  

 
Transmettre dans le cadre d’un 

dispositif avantageux pour vos 

proches et pour nos missions Vous 
souhaitez gratifier d’une partie de 

vos biens des proches ou des 
parents éloignés, tout en 

soutenant la cause de l’Unadev qui 
vous tient à cœur ? C’est possible, grâce au legs net de frais et 

de droits. Ce dispositif, assez peu connu du grand public, 

s’avère très avantageux. Il offre deux grands avantages. 
D’abord, il permet de diminuer les taxes de succession pour les 

personnes que vous avez sélectionnées en leur donnant 
directement leur part d’héritage. Il est également un excellent 

moyen d’optimiser votre transmission, tant au profit des êtres 

chers que des causes qui vous tiennent à cœur comme celle de 
l’Unadev, exemptée de droits de succession. Ainsi, la part 

revenant à l’association sera utilisée pour les missions en 
faveur des personnes aveugles et malvoyantes. 
 

Comme en témoigne Geneviève, 72 ans, vous pouvez ainsi faire 

preuve de générosité à notre égard, tout en favorisant ceux que 

vous aimez : 

Je n’ai pas eu d’enfants mais je souhaitais transmettre une 

partie de mes biens à mes neveux, après moi. Mais ils auraient 

dû verser des droits de succession assez importants. J’ai 

cherché une solution pour leur éviter cette charge. Comme je 

suis donatrice de longue date de l’Unadev, je me suis 

renseignée auprès d’eux. Vanessa m’a parlé du legs net de frais 

et de droits et m’a expliqué son fonctionnement. Aujourd’hui, 

j’ai l’esprit tranquille. Je sais que mes neveux n’auront aucun 
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souci avec ma succession. Et ce qui reviendra à l’Unadev servira 

à sa belle mission. 

Vous retrouverez plus de détails sur le legs net de frais et de 

droits dans le supplément libéralités joint à votre Colin 

Maillard. Vous avez des questions à ce sujet ou sur les autres 
formes de transmission ? Vous voulez bénéficier, vous aussi, 

d’un accompagnement personnalisé ? Vanessa Pigassou, votre 
interlocutrice privilégiée, est disponible pour vous répondre, 

sans engagement et en toute confidentialité. Elle veille à 

écouter chaque personne avec attention. Vous pouvez la 
contacter ou faire une demande de brochure pour en savoir plus 
en complétant le bulletin ci-dessous. 

 

Vanessa Pigassou 

Chargée de Relation Testateurs 

et Grands Donateurs 
06 35 88 44 33 

legs@unadev.com 
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www.unadev.com 
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